

| País

Ecopetrol niega haber adjudicado contrato de regasificación en el Caribe a un amigo del presidente Ricardo Roa

Ecopetrol aseguró que estos análisis están siendo liderados directamente por la empresa, con apoyo de firmas internacionales, y que cualquier decisión final deberá pasar por las instancias corporativas competentes.

Septiembre 1, 2025



Compartir:



Por: Redacción ELHERALDO.CO

Luego de las denuncias publicadas por algunos medios sobre un presunto direccionamiento en la contratación de un proyecto de regasificación en el Caribe colombiano, **Ecopetrol** respondió asegurando que ni su presidente, **Ricardo Roa Barragán**, ni la Junta Directiva han dado instrucciones para adelantar procesos contractuales con empresas específicas.

Lea más: Felipe Durán fue nombrado Superintendente Nacional de Servicios Públicos

La estatal petrolera explicó que, actualmente, no existe un proceso de selección abierto para esta iniciativa y que se encuentran únicamente en etapa de sondeos de mercado. La compañía evalúa la viabilidad técnica y comercial de instalar plantas flotantes de regasificación, sin que aún se haya definido la ubicación exacta, el tamaño del proyecto ni el mecanismo de adjudicación. Entre los puntos en estudio figuran **Coveñas (Sucre)** y **La Guajira**.

Ricardo Roa continuará como presidente de Ecopetrol pese a investigación del CNE por campaña 'Petro presidente'

Ecopetrol aseguró que estos análisis están siendo liderados directamente por la empresa, con apoyo de firmas internacionales, y que cualquier decisión final deberá pasar por las instancias corporativas competentes. En aras de garantizar transparencia, la petrolera solicitó el acompañamiento de la **Procuraduría** y la **Contraloría**, esta última ya activó un seguimiento especial sobre los recursos públicos involucrados.

COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA

En relación con la información publicada por los medios de comunicación La Silla Vacía y Noticias Caracol, sobre el proceso para contratar un servicio de regasificación en el Caribe colombiano, Ecopetrol se permite aclarar lo siguiente:

1. Ni el Presidente de Ecopetrol Ricardo Roa Barragán, ni la Junta Directiva de la empresa han instruido, sugerido o solicitado a su hijo Hocol o a alguno de sus colaboradores, adelantar procesos relacionados con proyectos de regasificación.
2. No es cierto lo señalado por La Silla Vacía y Noticias Caracol, en la medida que no se ha iniciado un proceso de selección abierto. Ecopetrol se encuentra realizando sondeos de mercado, para conocer la disponibilidad, características técnicas y viabilidad de plantas flotantes de regasificación. Adicionalmente, no se ha definido la ubicación, el tamaño, la tecnología ni el mecanismo de selección o adjudicación.
3. Ecopetrol lidera directamente el proceso, con el apoyo de firmas internacionales expertas, en consonancia con las mejores prácticas del sector. Cualquier decisión en torno a la eventual adjudicación del servicio de regasificación en el Caribe, será tomada con estricto apego a los procedimientos de la compañía y estará sujeta a la aprobación de las instancias corporativas competentes para ello.
4. La responsabilidad de cualquier proyecto de importación de gas natural en el Grupo Ecopetrol recae exclusivamente en Ecopetrol S.A., que lidera la evaluación técnica de la mejor localización para una futura planta de regasificación, en la que se consideran opciones en La Guajira y Coveñas.
5. Para garantizar la transparencia del proceso, Ecopetrol solicitó el acompañamiento de la Procuraduría General de la Nación y de la Contraloría General de la República. Esta última confirmó que activó el Proceso de Seguimiento Permanente a los Recursos Públicos regulado en el Sistema de Gestión y Control Interno SIGECI, que tiene por objeto realizar un proceso de acompañamiento sistemático y continuo de recolección, evaluación y análisis de información sobre los riesgos.
6. Ecopetrol continúa gestionando los permisos y condiciones normativas necesarias para evaluar la integración de soluciones como LNG Ballena, LNG Coveñas y la regasificadora del Pacífico, en sus negocios, en función de su viabilidad técnica, comercial y regulatoria.

Contexto del proyecto

Ecopetrol actualmente avanza en el desarrollo de proyectos costa afuera, los cuales podrían contener hasta 70 TCF de recursos prospectivos, frente a los 2,3 TCF de reservas probadas, con que cuenta el país. Mientras dichos recursos se desarrollan, la compañía trabaja en soluciones de importación que garanticen la seguridad energética nacional.

Desde 2024, se han adelantado procesos públicos y competitivos. En el caso del Pacífico, se recibieron 18 manifestaciones de interés y ocho ofertas vinculantes. Como resultado, se

Noticias relacionadas



PAÍS
Padre de Valeria Afanador tras dictamen de Medicina Legal: "Seguir indagando para llegar a los culpables"



LOCALES
Avalan prórroga de tres meses a concesión de agua en Soledad

Convierta a **EL HERALDO** en su fuente de noticias

Más de País

PAÍS
Padre de Valeria Afanador tras dictamen de Medicina Legal: "Seguir indagando para llegar a los culpables"

PAÍS
Petro hará esta semana una visita oficial a Japón; Benedetti asumirá funciones presidenciales

PAÍS
"Petro, al interferir en la elección de magistrados de la Corte, vulnera la separación de poderes": Cepeda

PAÍS
Minsahd presenta el Plan de Estabilización de Gastos a la Red Pública Hospitalaria

PAÍS
Sargento murió tras activación de artefacto explosivo en el norte de Antioquia

Suscríbese a nuestro canal de WhatsApp aquí **EL HERALDO**

ajudicaron a la empresa **PIO S.A.S.**, servicios de almacenamiento, transporte y regasificación en Buga, por 60 millones de pies cúbicos día (MPCD). Este proyecto entrará en operación en agosto de 2026.

Comunicado por parte de Ecopetrol.

Asimismo, la empresa petrolera recordó que el país cuenta con **2,3 TCF** de reservas probadas de gas, y que desarrolla proyectos costa afuera con potencial de hasta **70 TCF**. Mientras se concreta esa exploración, la compañía avanza en opciones de importación para garantizar la autosuficiencia energética.

Uno de los proyectos clave en este frente es el adjudicado en el **Pacífico a la empresa PIO S.A.S.**, que permitirá almacenar, transportar y regasificar hasta **60 millones de pies** cúbicos de gas diarios en Buga. Su operación está prevista para agosto de **2026**.

Ver más: [Contraloría advierte que atención a primera infancia indígena "no está siendo eficaz ni pertinente"](#)

Además, la compañía impulsa fuentes de energía renovable que permitan liberar gas destinado a generación térmica. Un ejemplo de ello es el **parque solar La Iguana, de 28 megavatios**, cuya entrada en funcionamiento se espera para **septiembre de 2025**.

Sobre el más reciente sondeo de mercado para nuevas unidades de regasificación, Ecopetrol indicó que participaron **42 empresas**, de las cuales **20 presentaron propuestas**, sin que entre ellas figuren **Gaxi S.A. E.S.P.** ni **Plus Energy S.A.S.**, las dos firmas señaladas en los reportajes periodísticos.

¿Qué dice la investigación?

El caso volvió a poner en el centro de la polémica al presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa. Según una investigación conjunta de Noticias Caracol y La Silla Vacía, la empresa Gaxi S.A. E.S.P., con un capital de apenas 20 millones de pesos y propiedad del coronel retirado de la Policía Juan Guillermo Mancera, amigo personal de Roa, habría intentado quedarse con el megaproyecto de regasificación en La Guajira, valorado en cerca de 500 millones de dólares.

La investigación señala posibles ventajas indebidas otorgadas a esta firma, y menciona testimonios que darían cuenta de un presunto favorecimiento en el proceso. El proyecto en cuestión es considerado uno de los más estratégicos para el futuro energético de Colombia.

Lea también: [Procuraduría formula cargos contra seis militares por presunta colaboración con alias Matamba](#)

Pese a la controversia, Ecopetrol reiteró su compromiso con la seguridad energética, la rigurosidad técnica y la transparencia en todos sus proyectos. La compañía continúa avanzando en los trámites normativos y ambientales necesarios para la eventual implementación de soluciones de regasificación en el Caribe colombiano.

Información de prensa



En paralelo, Ecopetrol impulsa un portafolio de energías renovables con el fin de liberar gas utilizado actualmente en generación térmica. La próxima semana entrará en operación el parque solar La Iguana (28 MW).

En el primer semestre de 2025, la compañía lanzó un proceso de Requerimiento de Información (RFI) no vinculante, con el objetivo de recibir propuestas sobre nuevas unidades de regasificación y evaluar su posible ubicación en infraestructura del Grupo Ecopetrol, principalmente en zonas como Ballena (La Guajira) y Coveñas (Sucre).

En el sondeo de Mercado 42 empresas principalmente internacionales manifestaron interés y 20 empresas respondieron el cuestionario y enviaron su propuesta. Ni la empresa Gaxi SA ESP, ni Plus Energy S.A.S. presentaron propuesta al cierre. Hasta la fecha, NO se ha contratado ninguna solución adicional a la ya adjudicada en el Pacífico.

Para dar continuidad al sondeo de mercado iniciado en enero, Ecopetrol debía avanzar en trámites normativos y permisos. Entre ellos, la derogación parcial de la Resolución SSPD No. 20201000057975 de diciembre de 2020, que exigía a la compañía constituirse como empresa de servicios públicos domiciliarios para importar gas natural, un proceso que por su Gobierno Corporativo podría tardar más de un año.

También era necesario obtener el concepto de la ANLA sobre la no exigencia de un nuevo licenciamiento ambiental en las dos posibles locaciones (Coveñas y La Guajira), dado que ambas cuentan con licencias vigentes y operaciones de carga, descarga y almacenamiento de hidrocarburos. La ANLA emitió su respuesta el 1 de agosto, la cual fue incorporada a la documentación del sondeo. Con ello se amplió el plazo de recepción de propuestas, permitiendo a los interesados contar con tiempo suficiente para su análisis.

Ecopetrol reitera su compromiso con la transparencia, la seguridad energética del país y la rigurosidad técnica en todos sus proyectos, procesos y operaciones.

1 de septiembre del 2025

Comunicado de prensa.

Temas tratados

• Ricardo Roa • Ecopetrol • proceso • investigación

Te puede interesar



PAIS La puja en el Congreso por elección de nuevo magistrado de la Corte



PAIS Valeria Afanador murió ahogada, según dictamen de Medicina Legal



PAIS ONU lamenta fallecimiento de Yanette Bautista, símbolo de lucha contra desapariciones forzadas



PAIS Mamá de Epa Colombia publicó sentido video con mensaje para la "influencer": "Todo esto acabará"



PAIS Denuncian nueva modalidad de robo: se llevaron su carro tras dejarlo en parqueadero de pago por app



PAIS Caso Ungrd: Sandra Ortiz fue acusada de lavado de activos y tráfico de influencias



PAIS Audiencia de Nicolás Petro: defensa asegura que pruebas de la Fiscalía "han



PAIS "Definirá todo el cuadro de alianzas en el Congreso": Petro sobre elección del

sido contaminadas"

magistrado de la Corte Constitucional



PAIS "Si hay una agresión violenta contra Venezuela, lo que vemos en Siria e Irak será la realidad de toda la región": Petro



PAIS Gobierno inició proceso para devolver EPS Sanitas al Grupo Keralty, tras decisión de la Corte Constitucional



La IA que hace dinero: ¿cómo funciona? [Descubre] La IA opera 24/7, sin perder oportunidades.

Brainware AI | Patrocinado

Registrarse



Invertir \$100 en CFD con IA cfd podría devolverte un segundo salario La gente la llama "la IA que hace dinero" — aquí te contamos por qué.

OptiMind | Patrocinado

Ver oferta



Video: Delincuentes resultaron baleados cuando intentaron robar los vehículos de dos conductores Pese a que eran cuatro delincuentes contra dos víctimas, los criminales no lograron salirse con las suyas. Todo ocurrió en menos de un minuto y medio.

El Heraldio



Solicita tu crédito a través de Midatacrédito Si necesitas dinero ingresa a Midatacrédito te conecta con préstamos a tu medida. ENTRA YA

Busacredito | Patrocinado

Ver oferta



Todo lo que necesita saber sobre aires acondicionados portátiles antes de comprarlos

Knowledge Knower | Patrocinado

Más información



Secretos de aires acondicionados portátiles que las grandes marcas no quieren que sepa

Knowledge Knower | Patrocinado

Más información

